



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
MIÉRCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Cabeza. El PRI tiene amplias posibilidades de ganar la gubernatura del estado con gente nueva, señaló el expresidentes del partido, **Ernesto Luque Feregrino**, quien recordó que en el país han logrado rescatar varios puestos de elección popular. (MR)

Cabeza. El mejor para representar el tricolor en las elecciones del 2009 es el senador **José Calzada Roviroso**, así lo manifestó el ex senador priista **Ernesto Luque Feregrino**, luego de asegurar que el PRI ganara la gubernatura del próximo sexenio. (EL)

Cabeza. El PRI ha dialogado de manera informal con el PRD, reconoció el presidente del comité municipal del tricolor, **Raúl Ríos**, quien apuntó que se trabaja en una posible alianza para las elecciones intermedias del 2009. (MR)

Cabeza. La fortaleza del PRD no puede depender de ni de un movimiento y mucho menos de una persona en particular, por lo que es necesaria la unidad del partido, manifestó el dirigente del comité municipal, **Ramiro Trejo**. (MR)

Cabeza. La tarde de este martes, el PT realizó en Universidad y Corregidora, a un lado del laurel de la India, una protesta para rechazar las políticas que en materia ambiental aplican las autoridades estatales. (MR)

Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental dio a conocer que se tendrán reservadas por 3 años, 5 de las 15 carpetas que constan en el documento número 8, referente a los aspectos técnicos para la construcción del acueducto 2, dio a conocer el secretario técnico **Juan Pablo Jiménez Enciso**. (MR)

Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental solicitó un presupuesto de 13.6 mdp para el próximo año, dio a conocer el comisionado presidente, **Miguel Servín del Bosque**. (MR)

LEGISLATURA

Cabeza. La propuesta del PRI para considerar en el presupuesto del estado para el 2009, está no subir por ningún motivo algún impuesto y considerar más recursos para el apoyo al empleo, dichas propuestas han sido bien vistas por el secretario de planeación y finanzas, aseguró el diputado **Jaime Escobedo Rodríguez**, coordinador parlamentario del tricolor. (EL)

Entrevista. El diputado **Alejandro Straffon**, presidente de la comisión de participación ciudadana de la LV legislatura, habló sobre la ley de profesiones; la característica es de 3 capítulos específicos, uno donde determina cuáles son las obligaciones de la dirección de profesiones del estado, lo cual permite conocer cómo va a manejar las cédulas profesionales, si tiene que ser certificados en diversas especialidades. Otra es el arbitraje, en cómo la autoridad debe catalogar, en caso de un incumplimiento de servicio en las profesiones, en caso de que se defina un incumplimiento, se puede amonestar, llegar a una sanción y hasta quitar la cédula profesional. La tercera son los aranceles de los abogados, es la parte sensible ya que muchas ocasiones los ciudadanos buscamos cuando se atora un trámite apoyo de los abogados, es un asunto que tiene que ver con el dinero. Esta ley ya se dictaminó, entrará al pleno la próxima semana, a más tardar en enero se publicará en el diario oficial, están trabajando. El tema del IVA en el agua es muy importante, en este momento se mantiene en reserva porque está investigando, en otros estados y dentro del municipio, se plantearán dos preguntas, como que les enseñen donde estuvo el acuerdo con el SAT o con hacienda en el que se podría cobrar el IVA a las tomas domiciliarias, en la parte comercial no hay duda, esa es la parte que quisiera que les mostraran, y número dos la parte de que si esta el cobro, como se lo dan a hacienda, saber cómo están sus registros. Hay 200 mil tomas domiciliarias, se podría pagar en promedio 3 ó 4 pesos, es una cantidad muy importante. Hay que ver cómo lleva hacienda estos trámites del agua, debe haber una transparencia y pueden demostrar fácilmente cuáles son los mecanismos que están usando para recibir y transferir este impuesto. Como usuario del agua puedo solicitar ese IVA para poder comprobar fiscalmente, pero hoy no se puede porque es poco dinero, pero de clase media hacia abajo, llegan a pedir 3 ó 5 pesos para poder pagar su recibo de agua y son recibos de 30 pesos, la gente de escasos recursos, hoy es seguro que están de acuerdo en pagar la tarifa que sea necesaria del agua, pero sin impuesto. (EL)

SECCIONES

Juan Antonio Isla Estrada comenta que los resultados políticos del 2008 permiten hacer un diagnóstico para el año próximo. Haciendo un parangón con el fútbol, señala que en el blanquiazul de Querétaro no hay coordinación en la línea de ataque y no hay entendimiento en su línea de 4, ni coordinación con los carrileros ofensivos. Se anticipa un desgaste físico tremendo. Resalta que el PRI viene invicto tras varias contiendas y el PRD se encuentra sumido en la parte más baja de la tabla. El torneo de apertura estará que arde y habrá que esperar el verano para saber quién será el campeón de clausura. (MR)

Juan José Arreola y **Tere Garay** comentan que en el PRI la figura más clara es **José Calzada** como candidato a Gobernador y **Jesús Rodríguez Hernández** debería estar en la pluri para diputado y que no haya bronca. El PRI no tiene de más, es su única posibilidad de competir con posibilidades. Lo importante es que controlen a **Jesús Rodríguez** y **Beatriz Paredes** tiene los arrestos suficientes para hacerlo... En la política la soberbia pierde a los candidatos y el principal reto es bajarse de su nube y no caer en triunfalismos de que *vamos a ganar por 3 a 1* y otras posturas similares que tienen los panistas... Los priistas deben resolver la forma de elegir a sus candidatos, pues este proceso hace tres años les quitó una gran cantidad de militantes... Por lo pronto hoy a las 2:30 es la ceremonia que, más que informe, es parte de la grilla de **José Calzada**. Lo menos trascendental es qué diga; lo más importante es ver si logra unificar a los priistas a su alrededor... Este domingo a las 4 de la tarde se enfrentan los Gallos blancos a Tijuana, allá... La CANACINTRA da una conferencia hoy con el tema del cierre fiscal del 2008 y el IETU... Ayer el cabildo de Querétaro ratificó que no suben los impuestos, que el presupuesto será similar al de este año, no habrá contrataciones, no comprarán camionetas, no se subirán el sueldo... Llama la atención que la ex dirigente de la FSTSE, **Josefina Jurado** sea quien lidera el descontento de vecinos de Satélite por el problema de los micro lotes... El CETIS cumple hoy 30 años y va el gobernador; hoy está en Pie de la Cuesta, pero estaba en Santa Rosa de Viterbo... Después de muchos empujones, la Comisión Estatal de Información Gubernamental determinó que en el caso de Acueducto 2, se reserva la información de la tecnología que se usa y por dónde va a pasar. Lo que se debe decir es cuánto se está invirtiendo y cómo, sin necesidad de que se pregunte, es necesario que se diga. De repente como que se hacen patos en la CEIG. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. El día de hoy se dará a conocer al nuevo presidente de COPARMEX cerca de las 4 de la tarde, la elección se realizará a las 2, donde participaran **José Manuel Sánchez Luna** y **Luis Mier**, informó **Alejandro Espinoza Medina**, presidente de dicha institución. (EL)

Cabeza. **Alejandro Espinoza Medina** presidente de COPARMEX, indicó que el propósito de los empresarios siempre es otorgar los aguinaldos y prestaciones correspondientes a sus trabajadores en tiempo y forma, sin embargo preciso que hay empresas que están en problemas económicos, pero que en este caso se llegará a un acuerdo con los trabajadores. (EL)

Cabeza. Confía la COPARMEX, que los empresarios puedan cumplir con el pago de los aguinaldos a los trabajadores, pese a que la corte rechazó los amparos que interpuso el sector en contra del IETU, lo que le significó un duro golpe económico. (MR)

Cabeza. La CANIRAC sí cumplirá con el pago de los aguinaldos a los trabajadores, a pesar de los problemas económicos por los que atraviesan los negocios. Su presidenta **Laura González** dice que los restauranteros han pactado otorgar esta prestación en partes. (MR)

Cabeza. Aunado a la crisis económica, los empresarios tendrán que revisar la ley antitabaco que viene muy estricta, para saber cuántos de ellos podrían cerrar, pues la adecuación a los establecimientos llega por lo menos a los 80 mil pesos, únicamente para colocar un sistema de ventilación, aseguró **Laura González Pinto**, presidenta de la Cámara Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimentados. (EL)

Cabeza. Con el propósito de fomentar la calidad en los sectores turísticos de la entidad, fueron entregados 40 distintivos M, por la secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave** y **María Elena Ayala Aguilar**, directora nacional de modernización turística de la secretaria federal del ramo. (MR)

Cabeza. Fueron entregados 40 distintivos M a empresas del ramo turístico en Querétaro y que para la secretaria de turismo del estado **Esther Carboney Echave**, el mejor camino para fortalecer al estado en esta materia es la capacitación y la mejora continua. (EL)

Cabeza. El sector hotelero no se está viendo afectado por la situación económica que vivimos, aseguró el presidente de la Asociación de hoteleros de Querétaro, **Alberto Barroso**, quien firmó que se espera que la ocupación llegue a 72% durante la temporada decembrina. (MR)

Cabeza. Por el momento la crisis no ha afectado la inversión de infraestructura turística en el estado, así como tampoco se prevé la pérdida de empleos de este año, aseguró el presidente de la asociación queretana de hoteleros, **Alberto Barroso Liñán**. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. El congreso pretende otorgar a la Universidad Autónoma de Querétaro un incremento de 7% y no del 4% como plantea la Secretaría de Planeación y Finanzas para el próximo año, informó el presidente de la comisión de planeación del congreso, **Eric Salas González**. (MR)

SOCIEDAD

Durante el foro *Géneros en equilibrio, una vida libre de violencia*, el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes** señaló la importancia de crear espacios públicos que atiendan las necesidades específicas de las mujeres, con la finalidad de erradicar la violencia de género. (MR)

Este martes, en el marco del día internacional contra la violencia hacia las mujeres, la organización AQUESEX arrancó la campaña en contra de la violencia de género, además de lanzar medidas preventivas en contra del VIH / SIDA. (MR)

Durante el 2006, mil 188 mujeres interpusieron denuncias ante la procuraduría, las cuales, el 21% fueron por lesiones; además de que la población femenina ha sido discriminada laboralmente, lo cual puede llegar al 31% en todo el estado, dio a conocer **Alejandra Martínez**, coordinadora general de la asociación queretana de educación sexual. (EL)

En el marco del día internacional de la no violencia contra las mujeres, la diputada **Consolación González Loyola Pérez** hizo un llamado al secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** para que sea publicada la ley de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia, la cual fue aprobada desde hace un mes en sesión de pleno. (MR)

Cabeza. En su segundo día de gira por la región serrana, el gobernador **Francisco Garrido** entregó sudaderas del programa Educación con calidez, en la comunidad de El Aguacate, en Landa de Matamoros, mientras que en Piedras Anchas en Jalpan de Serra constató el inicio de transmisiones de la radio emisora XEQJAL. (MR)

El día de ayer se realizó un operativo por parte de PROFECO a una vinatería, donde decomiso botellas de vino adulteradas, esto lo dio a conocer el delegado de la PROFECO, **Antonio Buerva Villanueva**. (EL)

Entrevista. **Ana Yolanda López**, presidenta de libre acceso, comenta que no están a favor de la nueva ley de los discapacitados, porque están proponiendo los diputados que se cree la comisión estatal para la atención de personas con discapacidad, como organismo honorífico, ya lo hubo en el 2000 y no paso nada, quiere decir que cada institución gubernamental va a trabajar, a sesionar dos veces al año, como si no existieran los derechos humanos para las personas con discapacidad, como si no se necesitara nada a favor de la discapacidad, habría que proponer que los diputados fueran honoríficos haber que producen. Esta propuesta se entregó desde el 2003 y no se puede avanzar, la van a aprobar el día internacional de las personas con discapacidad, pero con una comisión honorífica y políticas publicas sin presupuesto, son demagogia. El próximo viernes 28 de noviembre a las 5 de la tarde, tendrán la sexta asamblea de queretanos unidos por la discapacidad, están organizando a las personas con discapacidad, a las asociaciones de personas con discapacidad en Querétaro para poder exigir y proponer trabajar en equipo y que se atiendan todas las necesidades de las personas con discapacidad, que dicho sea de paso, son aproximadamente 160 mil, será en avenida Universidad 22 oriente, entre Corregidora y Pasteur, para más informes llamar al 4421339864. En torno a esto, hay otras propuestas que están dando buenos resultados para los discapacitados y hay que darle las gracias a SANGOVAN, una empresa francesa que aceptó el reto y se atrevió a emplear a personas con discapacidad, se emplearon a partir del 28 de julio de este año y hasta este momento, 10 personas, entre ellas hay personas sordas, con amputación de una pierna, problemas en las piernas; con las personas sordas tuvieron un poco de miedo al principio, pero después tomaron un curso de señas y las mismas personas se adaptaron al trabajo muy bien, después se les proporcionó a sus posibilidades las adaptaciones necesarias. Las ventajas que hay para emplear estas personas con discapacidad es buena, son personas que tienen muchas ganas de sentirse útiles. Estas personas trabajan igual que los demás y se les paga lo mismo que a los demás, así como el trato es el mismo pero más especializado. (EL)

MUNICIPIOS

Un grupo de personas pensionadas del ISSSTE se manifestaron a las afueras del centro cívico, para protestar en contra del pago por excedente de terreno en el fraccionamiento Josefa Ortiz de Domínguez, ubicado en la colonia Satélite, pago que dicen no se les había cobrado en 20 años. (EL)

El gobierno municipal a través del programa de acción comunitaria, hizo entrega de obras por 261 mil 789 pesos en el hospital para la atención integral del niño quemado, entre las que se encuentran la construcción de una barda perimetral, una explanada, banquetas y guarniciones. (EL)

Cabeza. La dirección del Programa de acción comunitaria, PAC, en el municipio capitalino, hizo entrega de una barda al Hospital del niño quemado, con la intención de evitar que se sigan presentando robos al nosocomio. (MR)

Se reunieron los presidentes municipales del Corregidora, **Germán Borja**, de El Marqués **Enrique Vega Carriles** y **Manuel González Valle** de Querétaro, con integrantes de COPARMEX, en donde cada uno presentó la proyección metropolitana de sus respectivos municipios. (EL)

Cabeza. La administración del municipio de Corregidora, asegura que el crecimiento de la mancha urbana ha sido planeado y ordenado, por lo que, de acuerdo a las autoridades, en el presente trienio se han otorgado 35 cambios de uso de suelo habitacional a comercial. (MR)

Cabeza. Con la intención de simplificar los trabajos en el proceso de entrega-recepción, la administración de **Germán Borja García** en Corregidora adquirió un software que tuvo un costo de 250 mil pesos, informó la contraloría municipal. (MR)

Cabeza. La dirección de obras públicas en el municipio de El Marqués, colocó el drenaje en el barrio de Guadalupe, donde poco más de 15 familias se vieron beneficiadas. (MR)

Dice el municipio de Colón que siempre no quiere el empréstito de 25 mdp que el congreso le había autorizado a contratar para realizar obras. El edil, **Alejandro Nieves** acudió a la legislatura para señalar que quieren ser congruentes con la situación económica que vive el país. (MR)

Cabeza. El municipio de Colón retiró la solicitud para contraer deuda pública por 25 mdp que había pedido a la legislatura, debido a las dificultades económicas que hay en el país y así privilegiar el bienestar común de los habitantes, aseguró el alcalde de esa demarcación **Alejandro Nieves Hernández**. (EL)

Más de 10 toneladas de víveres fueron recaudados por el Radiotón de Landa de Matamoros, recursos que serán llevados a las comunidades más apartadas del municipio serrano, lo dio a conocer la presidenta del sistema municipal DIF de Landa de Matamoros, **Cecilia Aguado Lozada**. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

La presidenta de la junta directiva del Instituto para la atención integral del niño quemado, **Lilia Cisneros**, denunció que este año no recibieron ni un peso por parte de la Secretaría de salud. Sin embargo negó que el hospital pueda cerrar. (MR)

Cabeza. El hospital del niño quemado continúa trabajando de puro milagro, así lo manifestó su directora **Guadalupe Castillo Magayón**, quien asegura que la secretaria de salud del estado le ha negado cualquier tipo de apoyo al nosocomio, por lo que de seguir así se prevé que dicho lugar no pase del mes de marzo del próximo año. (EL)

Cabeza. 120 hectáreas de árboles mueren cada año debido a que se infectan por plagas, informó el delegado de la SEMARNAT, **Gerardo Serrato Ángeles**, quien detalló que las zonas forestales perdidas se ubican principalmente en los municipios de Landa de Matamoros y Jalpan de Serra. (MR)

Cabeza. Todo apunta a que será la secretaria de seguridad pública la que se encargue de coadyuvar en los trabajos de la ley contra el tabaco en el municipio de Querétaro, según el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luís Alarcón Neve**. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Más de 200 mdp han invertido los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, en equipamiento para los cuerpos de seguridad, además de lo ejercido en capacitación de los elementos, dio a conocer el edil capitalino, **Manuel González Valle**, en una reunión con el sector empresarial de la entidad. (MR)

Cabeza. El pacto nacional de seguridad aún no puede ser evaluado, aseguró el presidente de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**, quien resaltó que falta tiempo para que se comiencen a ver los resultados. (MR)

Asegura la administración municipal del municipio de Corregidora que sí aceptará la recomendación de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y se comenzará un proceso administrativo en contra de **Javier Pérez Castro** y el oficial **Martín Martínez Ramos**. (MR)

Cabeza. Elementos de la guardia municipal detuvieron una camioneta con placas del DF, conducida por **Javier Jiménez**, quien minutos antes, en compañía de otros tres sujetos asaltaron una casa en la colonia Álamos. (MR)